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O Cansado da forma como são feitos anúncios e 
publicidade nas redes sociais, Diogo Guilhon, de 
21 anos, desenvolveu uma inteligência artificial 
capaz de editar vídeos longos e entregar recortes 
com potencial viral para empresas e pessoas. Em 
2022, o jovem mineiro uniu-se ao seu primo João 
Victor Guilhon, para criar a Spreed.

As empresas familiares enfrentam desafios únicos, 
desde a gestão de conflitos internos até o planejamen-
to de sucessões. Implementar práticas de governança 
eficazes é crucial para garantir que esses negócios não 
apenas sobrevivam às transições, mas também prospe-
rem. Para tanto, a Fundação Dom Cabral vai promover 
o programa ‘Governança Corporativa em Empresas 
Familiares’, nos dias 09 e 10 de julho.

O Governo Federal, através do Ministério do Trabalho, divulgou o resultado do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (CAGED) relativo ao mês de abril. O estudo é realizado mensalmente, desde 1965, e utiliza informações 
enviadas por empresas de todos os municípios brasileiros sobre a contratação e demissão de trabalhadores. 

De um galpão velho a uma empresa de mais de 
R$120 milhões

Abril teve o melhor saldo de 
contratações do ano em Moc

Governança Corporativa é essencial para 
a sobrevivência das empresas

Sebrae Minas e APACS realizam 1º Seminário 
da Cachaça em Salinas, no Norte do estado
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North Esporte Clube Celebra 
Vitória Contra URT de Patos 
de Minas em Partida 
Eletrizante

No último Domingo (2), um jovem de apenas 19 
anos de idade sofreu um acidente fatal na Avenida Edil-
son Brandão Guimarães, no bairro Santo Antônio, em 
Janaúba-MG.  Segundo a Polícia Militar, ao atender a 
ocorrência de um acidente de moto, encontrou o jo-
vem João Victor Souza Martins desacordado no local, 
ao lado da sua moto. 

Jovem de 19 anos morre em 
acidente de moto 

Nesta quarta e quinta-feira (5 e 6 de junho), Salinas recebe o 1º Seminário 
da Cachaça. O objetivo é capacitar os produtores e melhorar cada vez mais a 
qualidade da bebida, que é conhecida como uma das melhores do mundo. 
O evento é fruto de uma parceria do Sebrae Minas com a Associação dos 
Produtores Artesanais de Cachaça de Salinas (APACS), e os interessados em 
participar podem se inscrever no site Sympla. 

Empresa Mineira de 
Comunicação (EMC) vai 
estar no 39º Congresso 
Mineiro de Municípios

O 39º Congresso Mineiro de Municípios 
acontece nos dias 4 e 5 de junho, no Expomi-
nas, em Belo Horizonte. Participam lideranças 
das prefeituras mineiras, além de instituições, 
empresas e prestadores de serviços. 

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Incêndio atinge 
vegetação próximo ao 
laboratório de Biologia 
da Unimontes

REGIONAL 9
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Na crise, informação
GLENDA CURY

JORNALISTA

2 OpiniãO

A crise da "Saúde Mental" no trabalho

A era da energia híbrida

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

RICARDO PADILLA DE BORBON NEVES
EMPRESÁRIO

“Na gestão da crise, é muito im-
portante a informação.” Com esta 
sentença afirmativa, o governador 
do Rio Grande do Sul abriu sua 
participação no Roda Viva, da TV 
Cultura. Durante quase duas horas, 
Eduardo Leite foi questionado por 
jornalistas sobre erros do poder pú-
blico diante da tragédia vivida em 
seu Estado.

Como telespectadora fiel ao 
programa, certamente recomen-
do a todos quantos puderem que 
confiram a edição de 20 de maio 
de 2024 – mas tomo a liberdade 
de escolher apenas um pequenino 
recorte para discorrer a respeito: a 
informação.

Sobre a frase do governador: 
concordo. De fato, na gestão de 
crise a informação é essencial. No 
entanto, avalio ser oportuno irmos 
além. Ela é uma ferramenta pode-
rosa em todos os cenários e pode 
entregar melhores resultados quan-
do divulgada no tempo certo. Em 
linhas gerais, durante uma crise, 
informações têm grande potencial 
atenuante. Antes de uma crise, po-
rém, podem evitá-la. Informação é 
instrumento de prevenção.

O foco, aqui, não é fazer qual-
quer análise sobre o Rio Grande 
do Sul. O Estado e seus moradores 
precisam e merecem, neste mo-
mento, de acolhimento e apoio. A 
enchente ceifou muitos, arrasou 
histórias. É de uma tristeza sem ta-
manho. Não deve ser palco de nar-
rativas movidas por interesses que 
não a reconstrução das cidades e da 
vida. Por isso, foco restrito ao valor 
da informação, tomando por base a 

frase de Eduardo Leite.
Pelo dicionário, temos que in-

formação é a reunião de conheci-
mentos e dados sobre um assunto 
ou pessoa. Considerando que o 
conhecimento capacita e liberta, 
fica evidente o seu papel no real 
exercício da democracia e da cida-
dania. Considerando, ainda, que 
comunicar é “tornar comum” e que 
a informação é o insumo primor-
dial da Comunicação, cabe endosso 
à sentença de Leite: a informação é 
algo extremamente importante.

Sim. Extremamente. Mas, não 
raro, negligenciada. Ao longo das 
décadas em que atuo no mercado 
de Comunicação, mais especifica-
mente no Jornalismo, tenho vis-
to a informação de qualidade ser 
deixada de lado. Ela, que deveria 
ser prioridade, cai para os últimos 
lugares da fila. Tem recebido pou-
ca atenção, insuficientes investi-
mentos e mínimo tempo. Tem sido 
tratada com desleixo. E em troca, 
diante do mau tratamento, vem 
gerando desconhecimento, confu-
são, desentendimentos, problemas 
e crises.

Na prática, então, o que poderia 
ser feito? Este quadro desfavorável 
teria possibilidade de reversão?

A experiência nos comprova 
que sim, caso houvesse vontade, 
em todas as situações – das mais 
simples às mais complexas. E, aí, 
o ideal seria que as organizações, 
governamentais ou não, decidis-
sem adotar, de fato, uma cultura de 
comunicação, honesta, acessível e 
transparente. Apenas por meio da 
formação de uma cultura e seus 

O futuro do Brasil é híbrido. 
Este é o mantra que ressoa não ape-
nas nas salas de conferência, mas 
também nos corações daqueles que 
entendem a importância vital de 
repensar e reestruturar nosso setor 
energético. Recentemente, durante 
o XII Seminário de Energia, promo-
vido pelo Sindenergia, foram vários 
debates intensos e perspicazes so-
bre o potencial transformador das 
usinas híbridas, que unem a força 
da energia hídrica com as promes-
sas da energia solar e eólica.

No estado de Mato Grosso, onde 
51% da matriz energética é prove-
niente de fonte hídrica, as usinas 
híbridas emergem como uma solu-
ção engenhosa e necessária. Pedro 
Dias, presidente do conselho da As-
sociação Brasileira de PCHs e CGHs 
(ABRAPCH), destacou a urgência 
de liberar o setor elétrico brasileiro 
das amarras do passado. Não pode-
mos mais nos dar ao luxo de man-
ter um sistema onde alguns pagam 
para que outros tenham energia, 
enquanto todos sofrem com custos 
elevados.

As usinas híbridas não apenas 

integram diferentes fontes de ener-
gia, mas também oferecem respos-
tas práticas para desafios regionais 
específicos. Luiz Santini, da GPS 
Energia, compartilhou a experi-
ência de sucesso em Mato Grosso 
do Sul, onde uma usina híbrida 
combinando geração hidrelétri-
ca e fotovoltaica demonstrou sua 
capacidade de adaptação durante 
períodos de seca, assegurando um 
fornecimento estável de energia aos 
consumidores.

No entanto, não podemos igno-
rar os obstáculos que ainda persis-
tem. Questões regulatórias e buro-
cráticas continuam a ser um entrave 
significativo para a expansão desses 
projetos inovadores. É imperativo 
que as autoridades reconheçam e 
apoiem o potencial das usinas hí-
bridas, facilitando o processo de 
implementação e garantindo um 
ambiente propício para investimen-
tos.

Além de seu impacto na geração 
de energia, as usinas híbridas tam-
bém oferecem oportunidades para 
enfrentar desafios socioeconômicos 
urgentes como a redução dos cus-

tos dos fertilizantes em Mato Gros-
so, em um estado fundamental para 
a agricultura brasileira, através da 
produção de amônia com energia 
hidráulica barata. Essa abordagem 
não apenas fortaleceria a segu-
rança energética do estado, mas 
também poderia impulsionar a 
competitividade do setor agrícola 
nacional.

Além disso, a reativação de usi-
nas hidrelétricas desativadas ofe-
rece uma oportunidade única de 
aliviar a pressão sobre o sistema 
elétrico, enquanto reduzimos o 
impacto ambiental. Muitas dessas 
usinas, construídas décadas atrás, 
foram desativadas devido a fatores 
econômicos e logísticos. No en-
tanto, sua revitalização poderia ser 
realizada de forma econômica e 
ambientalmente sustentável, con-
tribuindo para a diversificação da 
matriz energética e fortalecendo a 
resiliência do sistema.

À medida que avançamos em 
direção a um futuro cada vez mais 
complexo e interconectado, é cru-
cial que abracemos a inovação e a 
colaboração. As usinas híbridas re-

desdobramentos seria possível al-
çar a informação ao topo do rol de 
prioridades.

Costumamos atribuir à área da 
Comunicação a tarefa de lidar com 
a informação. Avalio ser uma visão 
um tanto restrita. Todos precisa-
mos, diariamente, de receber ou 
repassar informações – seja na vida 
privada, no trabalho, na escola, na 

igreja, no hospital ou em qualquer 
outro ambiente. Somos seres rela-
cionais e dependemos de informa-
ções para praticamente tudo, desde 
fazer uma compra e agendar uma 
consulta até escolher um candida-
to. É importante, então, valorizar-
mos a informação – e isso requer 
critérios.

Informações incompletas, su-

perficiais, manipuladas ou falsas 
em nada contribuem com a boa co-
municação, a cidadania e a demo-
cracia. Em nada agregam às amiza-
des ou quaisquer relações afetivas. 
Portanto, que tal seguirmos na con-
tramão das más práticas, em favor 
da informação de qualidade e seus 
potenciais frutos positivos?

Tratar a informação com serie-

dade e respeito é possível a partir 
de atitudes relativamente simples 
como, por exemplo, perguntando 
e respondendo de forma clara, ou-
vindo com atenção, em casa e na 
rua. Mais do que técnica, trata-se de 
conduta. Quando escolhemos valo-
rizar e priorizar a informação, os ca-
minhos ficam mais aplainados, seja 
nas crises, seja nas águas tranquilas.

Nos últimos anos, muito se 
tem falado sobre um aumento sig-
nificativo nos problemas de saúde 
mental em comparação com o pas-
sado. Podem ser atribuídom a uma 
combinação de fatores socioeconô-
micos, culturais e tecnológicos que 
afetam negativamente o bem-estar 
psicológico das pessoas. Entre es-
ses fatores, destacam-se os baixos 
salários, a falta de perspectivas de 
vida melhores, condições de sub-
moradia, o uso excessivo de redes 
sociais e a ausência de pensamento 
positivo sobre o futuro. Esses ele-
mentos não apenas aumentam o 
risco de transtornos mentais, como 
também levam a um aumento dos 
afastamentos de emprego devido à 
depressão, além de exercerem pres-
sões intensas sobre os serviços, que 
se tornam cada vez mais exigentes e 
menos remunerados.

O Ministério da Previdência 
Social revela que a depressão e a 
ansiedade foram responsáveis por 
149,3 mil benefícios por incapaci-
dade temporária no Brasil, no perí-
odo de janeiro a dezembro de 2023. 
Esses dados apontam que o excesso 

de atividades, a pressão para atingir 
metas e jornadas exaustivas são fa-
tores cruciais que contribuem para 
os problemas psicológicos no am-
biente de trabalho.

A pandemia de Covid-19 e a ado-
ção do home office promoveu uma 
intensificação da jornada de traba-
lho. Estudos indicam um aumento 
de pelo menos 10% na carga média 
laboral. A transição desorganizada 
e rápida para o trabalho remoto 
também agravou a saúde psicológi-
ca dos trabalhadores. Além disso, a 
intensa competitividade no merca-
do de trabalho e o uso massivo de 
novas tecnologias contribuem para 
o surgimento de doenças mentais. 
A cobrança de metas cada vez mais 
difíceis de serem alcançadas e a des-
truição das barreiras entre trabalho 
e vida pessoal, causada pela tec-
nologia, deixam os trabalhadores 
constantemente conectados ao tra-
balho, aumentando o risco de esgo-
tamento profissional e depressão.

Funcionários que adoecem por 
depressão e esgotamento profissio-
nal devido ao trabalho têm o direi-
to de ver reconhecido o acidente 

de trabalho. As empresas devem 
cumprir os requisitos legais nesses 
casos, como garantir o período de 
estabilidade, emitir a CAT (Comu-
nicação de Acidente de Trabalho) 
e podem ser penalizadas na Justiça 
do Trabalho com o pagamento de 
danos morais e materiais. Os tra-
balhadores devem comunicar seus 
empregadores e apresentarem ates-
tados e laudos médicos para a emis-
são da CAT. Mesmo que a doença 
não esteja diretamente relacionada 
às atividades laborativas ou não exi-
ja licença médica, é crucial informar 
o tratamento ao empregador para 
possibilitar o remanejamento de 
atividades e evitar o agravamento 
do quadro clínico.

A combinação de baixos salá-
rios, falta de perspectivas de vida 
melhores, submoradia, uso exces-
sivo de redes sociais e uma visão 
negativa sobre o futuro contribuem 
significativamente para o aumento 
dos problemas de saúde mental. É 
essencial um ambiente de trabalho 
mais saudável e equilibrado para o 
bem dos seres humanos que traba-
lham e aos que empregam.

presentam um passo significativo 
na direção certa, oferecendo uma 
visão promissora de um Brasil mais 

eficiente, sustentável e próspero. É 
hora de agir com determinação e 
visão, investindo no potencial ilimi-

tado de nossos recursos naturais e 
tecnológicos para construir um fu-
turo melhor para todos.
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HUMBERTO 90 ANOS 

O mais longevo, não apenas de idade, mas pela quantidade de 
mandatos, político da história de Montes Claros completou 90 
anos ontem. Humberto Souto, que cumpre o seu segundo man-
dato à frente da Prefeitura, foi vereador (um mandato), deputa-
do estadual (um mandato), deputado federal (oito mandatos) e 
ministro do Tribunal de Contas da União, do qual foi presidente 
por um mandato. Em sua carreira política, foi filiado à ARENA, 
PDS, PFL e PPS, partido que mudou o nome para CIDADANIA. 

HUMBERTO 90 ANOS II

Humberto Souto foi um deputado federal de alto clero, como 
são chamados os parlamentares mais importantes do Legislativo, 
condição rara para um político com base eleitoral no interior. 
Chegou a ser líder de governo e primeiro vice-presidente da Câ-
mara dos Deputados, tendo tido assento em praticamente todas 
as comissões importantes da casa. Até hoje detém o recorde de 
candidato a deputado federal mais votado em Montes Claros, 
com cerca de 41 mil votos nas eleições de 2014, e, em 2020, 
quando nem sequer votou nele mesmo, atingiu o de prefeito 
mais votado da história do município, com mais de 177 mil votos. 

HUMBERTO 90 ANOS III

Humberto vem ostentando uma popularidade na casa de bom 
e ótimo em torno de 80 a 90% nas pesquisas de avaliação desde a 
metade do seu primeiro mandato. Nunca saiu disso em nenhum 
dos levantamentos que vi. Pode se tornar, em 2024, o primeiro 
prefeito da história do município a ser eleito, reeleito e que fez 
o sucessor, algo ainda inédito. Depois de algum período polari-
zando com políticos do MDB, principalmente o ex-prefeito Luiz 
Tadeu Leite, vive o auge de sua carreira e está pelo menos um de-
grau acima, em termo de densidade eleitoral e aceitação popular, 
à frente dos demais políticos da região. 

HUMBERTO 90 ANOS IV 

Não me assustaria se Humberto tentar, em 2026, quando tiver 
92 anos, voltar à Câmara dos Deputados. Não dá para dizer que 
seria eleito, mas esse recorde de 2014 seria facilmente batido. 
Ouso a dizer que seria uma votação apoteótica, poucas vezes vis-
ta em município do porte de Montes Claros. Não é loucura afir-
mar que Humberto poderia sair daqui com mais de 80 mil votos. 
Pela idade de Humberto, é uma possibilidade que ninguém tra-
balha com ela, mas, ele vem desafiando o etarismo desde 2016, 
quando se elegeu prefeito pela primeira vez, pelo menos. 

DORINHA ELEGÍVEL 

Ao contrário de informações espalhadas por seus adversários 
no município de Claro dos Poções no último final de semana, 
a ex-prefeita e pré-candidata a prefeita do município, Dorinha 
(MDB), encaminhou à coluna as certidões negativas eleitorais 
que dão conta de que ela está apta a concorrer no próximo plei-
to. Dorinha disse que vai tomar as providências jurídicas necessá-
rias contra os políticos que estão espalhando tais notícias. O TSE, 
segundo a atual presidente ministra montes-clarense Carmem 
Lúcia, pretende ser intolerante com fake news nas eleições 2024, 
tendo em vista os grandes prejuízos à democracia que elas vêm 
causando nas últimas disputas. 

CÂMERA NA FARDA 

O uso de câmeras nas fardas é fundamental para reduzir a le-
talidade policial, bem como para proteger os próprios agentes de 
segurança. A população tem o direito de saber em que contexto 
ocorrem as abordagens policiais. Em São Paulo, onde o governa-
dor Tarcísio de Freitas age contra o uso das câmaras corporais, 
elas foram implantadas em 2020, dois anos antes dele assumir. 
Desde então, as mortes cometidas por policiais em serviço caí-
ram 61%. Quem defende transparência, não pode ser contra a 
medida. Quando um policial, por exemplo, estiver numa clara 
situação de reação à uma ação criminosa, a câmera servirá para 
embasar a sua defesa e garantir os seus direitos. Por outro lado, 
a quem interessa a abordagem sem o uso da câmera? Será que é 
realmente à boa ação policial? 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 12h35 de 3 de junho de 2024

Forças Armadas vão permitir 
alistamento militar feminino 
em 2025

Câmara analisa PEC das drogas 
que criminaliza posse ou porte 
de qualquer quantidade

INSS começa a pagar segunda 
parcela do 13º a quem recebe 
acima do mínimo; saiba as datas

As Forças Armadas vão permitir 
o alistamento feminino para carrei-
ra de soldado, a partir de 2025. A 
decisão é única na história das ins-
tituições. A informação foi confir-
mada pelo Ministro da Defesa, José 
Múcio Monteiro.

A decisão do ministro acontece 
após a criação de um grupo de tra-
balho em abril definir a necessidade 
de procedimentos para a participa-
ção voluntária feminina no Serviço 
Militar. Os responsáveis estão ela-
borando providências para o alista-
mento ocorrer, com a incorporação 
estimada a partir de 2026. Os deta-
lhes serão divulgados no decorrer 
dos meses.

No momento, as mulheres já são 
autorizadas a entrar nas Forças por 
outros meios, como escolas que 
preparam oficiais. Foto: Redes So-
ciais/Divulgação

Pelos planos da Defesa, deve ser 
permitido às mulheres que comple-
tarem 18 anos em 2025. O mode-
lo é semelhante ao serviço militar 
masculino, porém, elas não terão 
a obrigatoriedade de se apresenta-
rem às Forças.

Atualmente, a maioria das va-
gas para soldado são destinadas ao 
Exército (75 mil), a Aeronáutica (7 
mil) e a Marinha do Brasil (3 mil). 
Do total das vagas, o José Múcio 

Monteiro defende que 25% sejam 
destinadas ao público feminino.

O serviço militar tem duração 
de 12 meses prorrogáveis, até 
o limite de 96 meses. O jovem 
ingressa como soldado e com o 
tempo máximo permitido poderá 
deixar as Forças Armadas com o 
cargo de 3º sargento.

Carreira

No momento, as mulheres já 

são autorizadas a entrar nas For-
ças por outros meios, como esco-
las que preparam oficiais. Mesmo 
assim, a participação feminina 
ainda é limitada. Apenas a Mari-
nha libera a atuação das mulhe-
res em áreas mais combatentes, 
como a de fuzileiros navais.

Na portaria que criou o gru-
po, a pasta afirmou que a inicia-
tiva demonstra o compromisso 
do Ministério “com a igualdade 
de gênero e o aprimoramento 

do Serviço Militar, promovendo 
oportunidades para a participa-
ção voluntária das mulheres nas 
Forças Armadas do Brasil”.

Hoje, do total de 360 mil mi-
litares, cerca 34 mil são mulhe-
res. O ingresso, que começou em 
1980 na Marinha, acontece em 
carreiras específicas, como saú-
de, logística e na manutenção de 
armas e viaturas. A Força Aérea 
começou aceitar mulheres em 
1982, e o Exército em 1992.

A Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 45/2023 que crimina-
liza a posse ou o porte de qualquer 
quantidade de droga será analisada 
na Comissão de Constituição e Justi-
ça (CCJ) da Câmara dos Deputados, 
na próxima terça-feira (4). A proposta 
foi aprovada no Senado no dia 16 de 
abril como uma reação do Congresso 
ao julgamento do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que prevê a descrimina-
lização do porte de maconha.

A PEC acrescenta um inciso ao art. 
5º da Constituição para considerar 
crime a posse e o porte de qualquer 
quantidade de drogas sem autoriza-
ção ou em desacordo com a lei. Se-
gundo a proposta do Senado, deve 
ser observada a distinção entre o trafi-
cante e o usuário pelas circunstâncias 
do caso concreto, aplicando aos usu-
ários penas alternativas à prisão, além 
de tratamento contra a dependência.

O Deputado federal Ricardo Salles 
(PL-SP), ex-ministro de Bolsonaro, é o 
relator da proposta na CCJ da Câma-

ra. A expectativa é que o parlamentar 
apresente seu parecer sobre o tema 
na terça. Logo após, é possível que 
qualquer deputado peça vista, o que 
deve adiar a votação do tema por, no 
mínimo, duas sessões do plenário da 
Câmara. Se aprovada na CCJ, a PEC 
segue para análise do plenário.

O autor da PEC é o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
que apresentou a proposta em setem-
bro de 2023, quando o placar a favor 
da descriminalização do porte de ma-
conha estava 5 a 1 no STF. No plená-
rio do Senado, a medida foi aprovada 
por 53 votos favoráveis e apenas nove 
contrários.

O relator no Senado, Efraim Filho 
(União-PB), defendeu que a descrimi-
nalização da maconha poderia agra-
var os problemas do país. “A simples 
descriminalização das drogas, sem 
uma estrutura de políticas públicas 
já implementada e preparada para 
acolher o usuário e mitigar a depen-
dência, fatalmente agravaria nossos 

já insustentáveis problemas de saúde 
pública, de segurança e de proteção à 
infância e juventude”, disse.

A proposta sofre resistência de 
parte dos parlamentares, de espe-
cialistas e movimentos sociais. Para 
a organização Human Rights Watch 
(HRW), a medida é um retrocesso na 
política de drogas do país.

“Em vez de cimentar uma política 
fracassada na Constituição, os parla-
mentares deveriam seguir o exemplo 
de muitos outros países, descrimina-
lizando a posse de drogas para uso 
pessoal e desenvolvendo estratégias 
de saúde eficazes para prevenir e 
responder ao uso problemático de 
entorpecentes”, disse a pesquisadora 
da HRW, Andrea Carvalho.

RELEMBRE

A chamada PEC das drogas foi 
uma reação do Congresso Nacional 
ao julgamento que ocorre no STF 
desde 2015.

O Supremo analisa a constitu-
cionalidade do Artigo 28 da Lei das 
Drogas (Lei 11.343/2006), que cria 
a figura do usuário, diferenciado do 
traficante, que é alvo de penas mais 
brandas. Para diferenciar usuários 
e traficantes, a norma prevê penas 
alternativas de prestação de serviços 
à comunidade, advertência sobre os 
efeitos das drogas e comparecimento 
obrigatório a curso educativo para 
quem adquirir, transportar ou portar 
drogas para consumo pessoal.

A lei deixou de prever a pena 
de prisão, mas manteve a crimina-
lização. Dessa forma, usuários de 
drogas ainda são alvos de inquérito 
policial e processos judiciais que 
buscam o cumprimento das penas 
alternativas.

No caso concreto que motivou o 
julgamento, a defesa de um conde-
nado pede que o porte de maconha 
para uso próprio deixe de ser consi-
derado crime. O acusado foi detido 
com três gramas de maconha.

O Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) começou a pagar a se-
gunda parcela do décimo terceiro 
para os aposentados e pensionistas 
que ganham mais que um salário 
mínimo, nesta segunda-feira (3). O 
pagamento vai até o próximo dia 7, 
e acontece nas datas de acordo com 
o dígito final do Número de Inscrição 
Social (NIS).

O pagamento do 13° para quem 

ganha um salário mínimo começou 
no último dia 24 e também vai até o 
dia 7. Até o fim desta semana, mais de 
33,6 milhões de segurados receberão 
a primeira parcela, ao somar os que 
ganham o benefício mínimo e os que 
recebem acima dele.

O extrato com os valores e as 
datas de pagamento do décimo ter-
ceiro está disponível no aplicativo 
Meu INSS, que pode ser baixado em 

celulares e tablets. A consulta tam-
bém pode ser feita pelo site gov.br/
meuinss.

Quem não tiver acesso à internet 
pode fazer a consulta pelo telefone 
135. Durante a ligação, será neces-
sário informar o número do CPF e 
confirmar alguns dados ao atendente 
antes de fazer a consulta. O horário 
de atendimento funciona de segunda 
a sábado, de 7h às 22h.

ANTECIPAÇÃO DO 13°

O decreto com a antecipação 
do 13° foi assinado em março. 
Este será o quinto ano consecul-
tivo em que os aposentados do 
INSS receberão as parcelas antes 
das datas tradicionais. Em 2020 e 
2021, o pagamento se deu mais 
cedo, devido a pandemia de co-
vid-19. Em 2022 e 2023, as parce-
las foram pagas em maio e junho.

Segundo informações do Mi-
nistério da Previdência, o pa-
gamento do décimo terceiro 
antecipará a injeção de R$ 67,6 
bilhões na economia. Desse total, 
R$ 33,92 bilhões correspondem 
à segunda parcela, referente à 
competência de maio e que está 
sendo paga entre o fim de maio 
e o início de junho. O restante se 
refere à primeira parcela, da com-
petência de abril, paga no fim de 
abril e início de maio.
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Descubra como a prática da gratidão 
pode beneficiar sua saúde

Pesquisa realizada pela Unisa traz alerta para 
a subnotificação dos casos de leptospirose

Praticar a gratidão tem sido cada 
vez mais reconhecido como uma 
ferramenta eficaz para melhorar o 
bem-estar psicológico e físico. Cul-
tivar essa prática pode levar a um 
aumento significativo da felicidade, 
melhora nas relações interpessoais 
e redução de sintomas de depressão 
e ansiedade.

De acordo com a psicologa e co-
ordenadora do curso de Psicologia 
do UNINASSAU - Centro Universi-
tário Maurício de Nassau Paulista, 
Márcia Karine Monteiro, a gratidão 
está associada à liberação de dopa-
mina, um neurotransmissor ligado 
à sensação de prazer e recompensa. 
“Quando expressamos uma atitude 
de reconhecimento, nosso cérebro 
libera hormônio do prazer (um 
apelido comum, embora informal), 
que não só nos faz sentir bem, mas 
também reforça comportamentos, 
criando um ciclo de feedbacks posi-
tivo. Um estudo publicado no Jour-
nal of Personality and Social Psy-
chology revelou que a prática desse 
processo pode aumentar os níveis 
de energia, melhorar a disposição e 
promover um sono melhor”.

Ciclo de feedbacks positivo leva 
à liberação de substância química 
cerebral, aumentando nossa sen-
sação de satisfação e felicidade, 
motivando a continuar praticando 

a gratidão. Esse efeito contínuo 
fortalece a capacidade de focar no 
positivo, mesmo em circunstâncias 
adversas, criando um ciclo virtuoso 
de aumento de paz de espírito e re-
siliência emocional.

“Pode ser simples, como man-
ter um diário de gratidão, onde se 
anotam coisas pelas quais se é gra-
to diariamente, ou simplesmente 
expressar verbalmente o agradeci-
mento a outras pessoas em sua vida. 
Além disso, pessoas gratas tendem a 
ter uma visão mais otimista da vida, 
o que as ajuda a enfrentar situações 
estressantes de forma mais eficaz”, 
ressaltou Márcia Karine Monteiro.

Dicas para praticar a gratidão:

1. Diário da gratidão: Anote 
diariamente três coisas pelas quais 
você é grato;

2. Cartas de gratidão: Escreva 
cartas para pessoas que tiveram um 
impacto positivo em sua vida;

3. Meditação da gratidão: Prati-
que meditações focadas em senti-
mentos de gratidão;

4. Agradecimento diário: Expres-
se verbalmente sua gratidão às pes-
soas ao seu redor;

5. Reflexão noturna: Antes de 
dormir, reflita sobre os aspectos po-
sitivos do seu dia.

De acordo com o Ministério da 
Saúde a doença causou 2.711 in-
fecções e 236 mortes, em 2023. No 
mundo são registrados 1 milhão 
de casos e cerca de 60 mil mortes 
por ano. Com o objetivo apoiar 
entidades e órgãos da saúde no 
mapeamento da leptospirose na 
cidade de São Paulo, o professor e 
pesquisador Bruno Miotto, do Pro-
grama de pós-graduação em Saúde 
Única da Universidade Santo Ama-
ro (Unisa), tem liderado linhas de 
pesquisas relacionadas a bactéria 
leptospira. Em recente estudo, o 
estudioso identificou mais de 700 
casos prováveis da enfermidade, 
sendo que, no mesmo período, na 
capital paulista, foram notificados 
somente 50 casos oficiais, segun-
do os dados do Sistema de Infor-
mação de Agravos de Notificação 
(SINAN). 

Com o apoio da Universidade 
de São Paulo (USP) e a Prefeitura 
de São Paulo, mais especificamen-
te do Laboratório de Diagnóstico 
de Zoonoses e Doenças Trans-
mitidas por Vetores - Divisão de 
Vigilância de Zoonoses (LABZOO-
-DVZ), os pesquisadores tiveram 
acesso a cerca de 6,9 mil amostras 
de pacientes da rede pública de 
saúde com suspeita clínica de den-
gue, atendidos durante o período 
de maio a dezembro de 2019, e 
cujo testes confirmatórios para a 
virose apresentaram resultados 
negativos.  

A partir disso, o grupo de pes-
quisadores passou a investigar ca-
sos prováveis de leptospirose en-
tre os pacientes dengue-negativos, 
assim como identificar as áreas de 
maior risco para o subdiagnóstico 
da doença. A pesquisa tornou-se 
tema da dissertação de mestrado 
da médica veterinária e professora 
da UNISA, Stephanie Bergmann 
Esteves, sob orientação do profes-
sor Marcos Bryan Heinemann, do 
Departamento de Medicina Veteri-
nária Preventiva e Saúde Animal da 
Faculdade de Medicina Veterinária 
e Zootecnia da Universidade de 
São Paulo.  

Os professores identificaram 
que 11,3% dos pacientes den-
gue-negativos apresentavam anti-
corpos do tipo IgM, o que é alta-

mente sugestivo da ocorrência da 
infecção aguda por leptospiras. Ao 
todo, foram identificados 786 ca-
sos prováveis de leptospirose entre 
os pacientes avaliados. Os dados 
gerados pelo estudo foram utili-
zados para estruturar um mapa 
de risco para o subdiagnóstico da 
doença na capital paulista.  

De acordo com a análise, as 
regiões Norte e Sul concentram o 
maior número dos casos e maior 
risco para subnotificação. O estu-
do permitiu também o cálculo da 
incidência média corrigida de 7,6 
pessoas infectadas a cada 100 mil 
habitantes, número 13 vezes mais 
alto do que o número de casos no-
tificados oficialmente.  

 “Além das regiões de maior ris-
co, também foi possível observar 
indícios de que o perfil dos pacien-
tes com provável subnotificação 
pode ser diferente do perfil clas-
sicamente estabelecido na litera-
tura científica. Identificamos que a 
maioria dos casos eram mulheres, 
e que residiam em locais com IDH 
mais alto, o que justifica a necessi-
dade de continuar com os estudos 
para entender melhor o real perfil 
dos casos potencialmente subnoti-
ficados” cita Esteves. 

 “Futuramente, essa informação 
poderá contribuir no combate da 
doença, bem como no direcio-
namento de ações das iniciativas 
pública e privada”, afirma a pesqui-
sadora. “Esses dados são importan-
tes para auxiliar órgãos de saúde 
na adoção de medidas preventi-
vas voltadas especificamente para 
as áreas identificadas, buscando 
assim minimizar não somente a 
ocorrência da doença, mas tam-
bém reduzir o seu subdiagnóstico 
”, pontua Miotto.  

Entre os sintomas causados 
pela doença infecciosa aguda, es-
tão febre alta, dor de cabeça e mus-
culares, falta de apetite, náuseas e 
vómitos, sintomas esses comuns a 
outras doenças como gripe, den-
gue, febre amarela e malária. “Esse 
fato pode contribuir para que os 
casos de leptospirose deixem de 
ser diagnosticados e notificados. A 
falta de registro, por sua vez, pode 
dificultar o combate à doença”, co-
menta o professor Bruno Miotto.  

Psicóloga explica que realizar esse processo diariamente redução de sintomas de depressão e 
ansiedade

Fatores ambientais como inundações, desastres naturais, expansão urbana descontrolada, falta de 
saneamento e proximidade com animais silvestres e domésticos favorecem a transmissão

Ao longo dos últimos anos, o 
pesquisador tem desenvolvido 
diversas pesquisas relacionadas à 
leptospirose pela Universidade, in-
cluindo o estudo da leptospirose 
em cães, gatos e animais silvestres, 
dentro de uma perspectiva de pro-
moção da Saúde Única, conceito 
que visa compreender a interconec-
tividade entre saúde humana, saúde 
animal e meio ambiente. 

Novas pesquisas em doenças 

subnotificadas 

Com os resultados obtidos no 
mapeamento dos prováveis ca-
sos subnotificados em pacientes 
humanos, os pesquisadores bus-
cam apoiadores para continuar 
investigando a subnotificação da 
leptospirose no município de 
São Paulo, assim como o desen-
volvimento de novas pesquisas 
envolvendo a identificação de 
outras doenças negligenciadas na 

capital paulista, como malária, fe-
bre maculosa, doença de Chagas 
e leishmaniose. Todas elas, assim 
como a leptospirose, apresentam 
também sintomatologia seme-
lhante a dengue, o que pode le-
var a uma baixa suspeição desses 
quadros por parte das equipes de 
saúde locais, principalmente em 
regiões onde há alta incidência 
da arbovirose. 

O pesquisador, vinculado ao 
pós-graduação em Saúde Única 

da Unisa, pretende iniciar em bre-
ve estudo relacionado a síndrome 
respiratória grave em humanos, 
buscando investigar se parte dos 
casos atendidos no Hospital Geral 
do Grajaú pode ser causado pela 
infecção causada por leptospiras. 
A pesquisa, em fase de desenvolvi-
mento, será conduzida pela profes-
sora Priscila Luna, docente do curso 
de Fisioterapia da Unisa e doutoran-
da do Programa de Pós-Graduação 
em Saúde Única.  
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De um galpão velho a uma empresa 
de mais de R$120 milhões

Projeto Galeria Amazônia e Seus 
Afluentes impacta 260 mil pessoas

Especialista destaca a Importância do 
Centro de Serviços

Cansado da forma como são 
feitos anúncios e publicidade nas 
redes sociais, Diogo Guilhon, de 21 
anos, desenvolveu uma inteligência 
artificial capaz de editar vídeos lon-
gos e entregar recortes com poten-
cial viral para empresas e pessoas. 
Em 2022, o jovem mineiro uniu-se 
ao seu primo João Victor Guilhon, 
para criar a Spreed.Ai, companhia 
hoje avaliada em mais de R$120 
milhões.

Assemelhando-se a grandes em-
presas que surgiram em uma gara-
gem, como Apple, Amazon e Lego, 
os três rapazes iniciaram a jornada 
da startup nos fundos de um galpão 
velho, com um computador e um 
pacote simples de internet.

“Desenvolvi toda a base da nossa 
inteligência artificial em casa, mas 
para ser uma empresa relevante sa-
bia que deveria procurar um lugar 
para se estabelecer. Foi aí que me 
juntei ao João Victor, encontramos 
um espaço num galpão em Juiz de 
Fora, compramos alguns itens de 
escritório e um computador capaz 
de executar nossas tarefas; esse foi 
nosso pontapé inicial”, comenta 
Guilhon.

Mercado crescente de IA

O mercado nacional de Inte-
ligência Artificial segue em cres-
cimento. Segundo uma pesquisa 
IDC, encomendada pela marca de 
tecnologia Lenovo, o Brasil deve in-
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Jovem de 21 anos cria startup de inteligência artificial para vídeos e já fatura mais de R$700 mil 
por mês

vestir cerca de US$240 milhões em 
infraestrutura de IA ainda em 2024. 
Nessa onde de desenvolvimento que 
a Spreed.Ai começou a alavancar.

Após uma injeção de R$15,6 mi-
lhões de três empresas de venture 
capital no final de 2023, a startup se 
estruturou, expandindo seu quadro 
de funcionários, movendo-se para 
São Paulo e injetando novos recursos 
na plataforma.

Hoje, a Spreed.Ai conta com 

cerca de 90 clientes ativos, entre 
pequenas e médias empresas; no 
plano de expansão, a startup visa 
alcançar ainda em 2024 mais de 
150 contas inseridas utilizando a 
inteligência artificial de recorte de 
vídeos.

“Atualmente, temos 40 colabo-
radores, seis diretores e um fatu-
ramento mensal de R$700 mil. 
Além da mudança de Minas para 
São Paulo, expandimos nossas 

fronteiras alcançando escritórios 
parceiros na Califórnia, nos EUA e 
em Dubai, nos Emirados Árabes”, 
afirma Guilhon.

Tecnologia a favor do aumento 
de visualizações orgânicas

A inteligência artificial da Spre-
ed.Ai é capaz de realizar cortes 
específicos em determinado ví-
deo e legendas que possuem um 

potencial de grande visualização. 
Além disso, a startup conta com 
uma consultoria de imagem para 
os clientes que auxilia na maneira 
correta de comunicar a mensagem 
desejada dentro de um conteúdo.

A criação da Spreed.Ai surge 
da necessidade de propagar con-
teúdos de forma orgânica, sem a 
necessidade de estar vinculado ao 
título “patrocinado” em uma rede 
social. Gerando autoridade natural 

e construindo uma imagem sólida 
a um conteúdo, marca ou perfil.

“A inteligência artificial por trás 
da empresa oferece a aplicação ne-
cessária aos vídeos para serem ab-
sorvidos pelo algoritmo e se torna-
rem virais nas diversas plataformas 
sociais. A funcionalidade da IA da 
Spreed foi feita através de estudos 
e parâmetros de programação até 
o atingimento do resultado final.”, 
finaliza Diego.

Durante 30 dias, artistas de varia-
das vertentes navegaram pela bacia 
amazônica para promover um inter-
câmbio cultural levando o graffiti 
e a arte urbana de São Paulo para 
comunidades e etnias ribeirinhas e 
originárias da Amazônia.

Trinta e quatro localidades entre 
o Alto Rio Negro e o Pará foram vi-
sitadas.

Por lá, os artistas deixaram suas 
marcas com 65 graffitis que hoje 
enfeitam casas e muros por onde 
passaram. Além disso, também fo-
ram produzidas 10 telas que ficaram 
em exposição durante os 30 dias.

Durante esse período, também 
foram realizadas atividades como 
oficinas de graffitti e de introdução 
à arte, com a participação de 1.300 
jovens. 

Foram apresentadas 38 sessões 
de cinema dentro de um barco que 
recebeu mais de 2.500 espectadores.

Vale lembrar que todas as ações 
do Projeto Galeria Amazônia e Seus 
Afluentes foram realizadas com ple-
na acessibilidade e respeito às dife-
renças. Desde atividades compatíveis 
para mobilidade reduzida até servi-
ços de audiodescrição, intérprete de 
libras e linguagem descritiva para es-
pectros e limítrofes idiomático. 

Toda essa jornada foi registrada 
por uma equipe de produção de ci-
nema que captou não só as obras e 
os artistas, mas também a essência 
do projeto nos depoimentos e nas 
histórias dos moradores locais. 

Confira os números do projeto 
encerrado no dia 31 de maio:

34 localidades entre alto rio ne-

gro e Pará 
65 graffitis executados
38 sessões de cinema com mais 

de 2.500 espectadores
10 telas de obras urbanas ficaram 

exposição durante 30 dias
1.300 jovens e criancas partici-

pantes das oficinas
260 mil pessoas impactadas dire-

tamente

O Projeto Galeria Amazônia e 
Seus Afluentes conta com a partici-
pação da Foirn (Federação das Or-
ganizações Indígenas do Rio Negro) 
como entidade colaboradora. A em-
barcação contou com o porto seguro 
da comunidade de Barê, que, com 
seus 52 mil parentes ancestrais e 720 
áreas demarcadas com sete diferen-
tes idiomas, representa uma parte 
essencial da rica diversidade cultural 
da região amazônica.

Em um mundo empresarial cada 
vez mais competitivo e dinâmico, 
as organizações buscam constan-
temente maneiras de otimizar suas 
operações e reduzir custos sem 
comprometer a qualidade dos ser-
viços prestados. Nesse contexto, o 
Centro de Serviços Compartilhados 
(CSC) emerge como uma solução 
estratégica que tem transformado 
a maneira como grandes empresas 
gerenciam suas funções administra-
tivas e de suporte.

O CSC centraliza atividades 
como finanças, recursos humanos, 
tecnologia da informação e outros 
processos administrativos em uma 
única unidade que atende várias 
divisões da empresa. Essa centrali-
zação traz uma série de benefícios 
significativos. Primeiramente, a re-
dução de custos é um dos fatores 
mais atraentes.

Para a especialista, Irene Silva, 
CEO da Ellevo, uma empresa que 
oferece solução em automação para 
atendimento na gestão do atendi-

mento e relacionamento com clien-
tes, internos e externos, “ao con-
solidar essas funções em um único 
centro, as empresas conseguem 
eliminar redundâncias e aproveitar 
economias de escala, o que resulta 
em operações mais enxutas e efi-
cientes”.

Outra vantagem significativa do 
CSC é que ele permite que as uni-
dades de negócios foquem em suas 
atividades principais. Ao transferir 
tarefas administrativas e de suporte 
para o CSC, os gestores e colabo-
radores podem direcionar seus es-
forços para áreas estratégicas e de 
crescimento, aumentando a compe-
titividade e a capacidade de inovação 
da empresa.

“A melhoria na qualidade dos ser-
viços é outro benefício notável. Com 
equipes dedicadas e especializadas, 
o CSC pode oferecer serviços com 
maior eficiência e precisão”, disse 
Irene.

A adoção de tecnologias avança-
das é uma característica marcante dos 

CSCs. Essas unidades frequentemen-
te estão na vanguarda da implemen-
tação de automação dos processos 
de negócios com API de integração e 
inteligência artificial (IA). Essas tecno-
logias ajudam a automatizar tarefas re-
petitivas e a analisar grandes volumes 
de dados, melhorando a eficiência 
operacional e a tomada de decisões.

“O CSC oferece a capacidade de 
se adaptar rapidamente às mudanças 
nas necessidades empresariais, seja 
para expandir para novos mercados 
ou para se ajustar a novas regulamen-
tações”, afirmou a especialista.

Ao centralizar e especializar as fun-
ções de suporte, as empresas podem 
concentrar seus recursos e esforços 
em seu core business, preparando-se 
melhor para enfrentar os desafios e 
aproveitar as oportunidades do mer-
cado.

Assim, o CSC não apenas contri-
bui para a eficiência operacional, mas 
também impulsiona a inovação e o 
crescimento sustentável das organi-
zações.
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Abril teve o melhor saldo de contratações 
do ano em Montes Claros

Data de inscrição do Concurso da Educação 
foi adiada

Câmara realiza duas sessões especiais

Inscrições abertas para 
docentes nos cursos 
gratuitos do IFNMG

     CAGED

     ATENÇÃO, CONCURSEIROS

O Governo Federal, através do Ministério 
do Trabalho, divulgou o resultado do Cadas-
tro Geral de Empregados e Desempregados 
(CAGED) relativo ao mês de abril. O estudo é 
realizado mensalmente, desde 1965, e utiliza 
informações enviadas por empresas de todos 
os municípios brasileiros sobre a contratação 
e demissão de trabalhadores.

A pesquisa identificou que as empresas 
instaladas em Montes Claros, em abril, con-
trataram 4.633 trabalhadores e demitiram 
4.251 profissionais, o que resultou em um 
saldo de 382 vagas, o melhor saldo de 2024 
até agora. Já no acumulado do ano são 18.062 
contratações, 17.389 demissões e saldo de 
673 vagas.

A maior parte do saldo de contratações 
foi propiciado pelo setor de Serviços (258). 
Merece destaque o fato de todos os setores 
pesquisados pelo Ministério do Trabalho 
apresentaram números positivos: Indústria 
(46), Construção (33), Agropecuária (26) e 
Comércio (19).

Abril foi o 10º mês com resultado positivo 
na geração de empregos, nos últimos 12 me-
ses, na maior cidade do Norte de Minas. Ainda 
segundo a pesquisa, nos últimos 12 meses fo-
ram 48.515 contratações e 45.122 demissões, 
o que correspondeu a um crescimento do 
mercado de trabalho em 3.393 postos, o que 
equivale a uma média de mais de 282 novas 
vagas de trabalho por mês. (ATTILIO FAGGI)

Nessa segunda-feira, 3, teria 
início o prazo de inscrição no con-
curso da Educação da Prefeitura 
de Montes Claros. Mas uma pu-
blicação, que consta na edição do 
Diário Oficial do Município do dia 
30 de maio (https://admin.montes-
claros.mg.gov.br/upload/diario-ofi-
cial/files/edicoes/2024/mai-24/Dia-
rioOficialEletronico30-05-24.pdf ), 
alterou a data de inscrição, que, 
agora, terá início em 1º de julho. 
A prova do certame, que seria no 
dia 4 de agosto, também foi adia-
da para uma data que ainda será 
divulgada.

O concurso da Educação dispo-

nibilizará 1.753 vagas em 35 cargos 
de nível médio, técnico e superior, 
com salários entre R$ 1.997,55 e 
R$ 5.905,05. As inscrições terão 
o valor de R$ 80, para cargos de 
nível técnico e médio, e R$ 110, 
para cargos de nível superior. Ain-
da existe a possibilidade do candi-
dato requerer a isenção da taxa de 
inscrição, conforme condições que 
constam no item 5.4 do edital do 
processo, que está disponível pelo 
link https://concursos.montesclaros.
mg.gov.br/processoconcurso/con-
cursos/edital-001-2024-educacao.

As inscrições deverão ser realiza-
das, entre 1º e 31 de julho, pelo site 

da empresa que está organizando o 
concurso (www.gestaodeconcursos.
com.br). Ainda será disponibilizado 
um computador para as pessoas 
que não tiverem acesso à internet, 
nos seguintes locais: no Centro 
Cultural Hermes de Paula, na Pra-
ça Doutor Chaves, nº 32 (Praça da 
Matriz), entre 8 e 18 horas; e na 
sede da Gestão de Concursos da 
Fundep, situada à avenida Presi-
dente Antônio Carlos, nº 6.627, 
Unidade Administrativa II, 3º an-
dar, no Campus da Pampulha da 
UFMG, em Belo Horizonte, das 9 
às 11h30 e entre 13h30 e 16h30. 
(ATTILIO FAGGI)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza nesta semana duas 
sessões especiais, além da reunião 
ordinária na terça-feira (4/6), às 
7h45.

Na quarta-feira (05), às 19h, ha-
verá sessão especial para homena-
gear a 11° Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil - OAB. A pro-
posição é da vereadora Iara Pimen-
tel (PT), que justifica a comemora-
ção pelos 94 anos da entidade em 
defesa da Constituição e da ordem 
jurídica de um Estado Democrático 
de Direito e a promoção dos direi-
tos humanos.

Em Montes Claros, a 11ª Sub-

seção da Ordem dos Advogados 
do Brasil foi instalada em 1937, 
ano em que foram implantadas as 
12 primeiras Subseções do Estado 
de Minas Gerais. “A promoção da 
justiça e o estreitamento dos laços 
com a comunidade se destacam em 
ações como a ‘OAB na PraçA’, um 
evento singular que oferece a advo-
gados e advogadas a oportunidade 
de atendimento jurídico gratuito à 
população local”, justifica a propo-
nente. 

Na quinta-feira (06), às 19h, 
por solicitação da vereadora Maria 
Helena (MDB), acontecerá sessão 
especial para entrega de Título de 

Cidadã Benemérita à Raquel Souto 
Chaves, pelos relevantes serviços 
prestados ao município de Mon-
tes Claros. Entre eles, se destacam 
a fundação da ONG Amigos dos 
Catopês, Marujos e Caboclinhos”, 
onde é a 1ª Mulher do 1º Terno de 
Catopês de Nossa Senhora do Rosá-
rio; é membro da Academia Femi-
nina de Letras de Montes Claros; é 
diretora da Rádio Montes Claros 98 
FM, a 1ª emissora de rádio FM do 
Norte de Minas e escritora.

Os eventos também serão trans-
mitidos, ao vivo pela TV Câmara 
canal 5.3 e pelo YouTube: /tvcama-
maramontesclaros.

O IFNMG está com inscrições 
abertas até o dia 20 de junho para 
a seleção de docentes que irão 
atuar no Programa Mulheres Mil, 
em cursos de capacitação para 
mulheres em situação de vulnera-
bilidade e risco social.

São várias as disciplinas a se-
rem ofertadas, com oportunida-
des para graduados em diversos 
cursos e, em alguns casos, para 
pessoas com formação técnica e 
experiência.

Há vagas nos campi Almenara, 
Araçuai, Arinos, Diamantina, Ja-
nuária, Montes Claros, Pirapora, 
Porteirinha e Teófilo Otoni.

Os interessados em participar 
do processo seletivo devem aten-
der aos requisitos estabelecidos 
no edital, disponível aqui. A sele-
ção é aberta tanto para servidores 
do IFNMG quanto para a comuni-
dade externa. O processo é geri-
do pela Fadetec.

As aulas terão carga horária de 

160 horas e serão ministradas nos 
campi do IFNMG e em entidades 
parceiras. A remuneração é de R$ 
50,00 por hora de aula e a carga 
horária do professor será de no 
máximo 16 horas semanais. Os 
professores selecionados poderão 
ministrar até quatro disciplinas.

Para participar, os candidatos 
devem preencher o formulário de 
inscrição eletrônico, anexando os 
documentos necessários confor-
me especificado no edital.
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Governança Corporativa é essencial 
para a sobrevivência das empresas

As empresas familiares en-
frentam desafios únicos, desde a 
gestão de conflitos internos até o 
planejamento de sucessões. Im-
plementar práticas de governança 
eficazes é crucial para garantir que 
esses negócios não apenas sobre-
vivam às transições, mas também 
prosperem. Para tanto, a Fundação 
Dom Cabral vai promover o pro-
grama ‘Governança Corporativa 
em Empresas Familiares’, nos dias 
09 e 10 de julho, em Montes Cla-
ros. 

A governança corporativa é 
uma prática essencial para qual-
quer negócio que busca sustenta-
bilidade e sucesso a longo prazo. 
Ela se refere ao sistema pelo qual 
as empresas são dirigidas e con-
troladas, envolvendo políticas, 
práticas e diretrizes que garantem 
transparência, equidade e respon-
sabilidade na gestão. O curso vai 
mostrar como a governança eficaz 
é fundamental para a profissiona-
lização da gestão, a longevidade 
dos negócios e a preservação do 

legado familiar.  
“O sucesso duradouro de uma 

empresa familiar não vem apenas 
da paixão ou tradição, mas tam-
bém de uma estruturação estra-
tégica e consciente para o futuro. 
Entender a importância da gover-
nança e como ela pode ser aplica-
da para sustentar o crescimento e 
a inovação é fundamental”, afirma 
o especialista da FDC, Ronaldo 
Behrens. 

Para o empresário que deseja 
que sua empresa não apenas so-
breviva, mas prospere nos desafios 
do mercado, investir em Gover-
nança Corporativa é o caminho. 
Esta prática ajuda a estabelecer 
um equilíbrio entre os interesses 
de diversos stakeholders, como 
investidores, diretores, clientes e 
comunidade, fortalecendo a inte-
gridade e a eficiência operacional 
da empresa, e promovendo um 
crescimento sustentável e ético.

Geraldo Drumond, consultor 
de gestão de negócios, destaca 
que “o tema governança corpora-

tiva impacta sobremaneira os re-
sultados e a cultura de uma orga-
nização. Desta forma, a Fundação 
Dom Cabral mantém um trabalho 
consistente que vem sendo feito, 
particularmente na região Norte 
das Minas Gerais, de apoio à ges-
tão das empresas e da educação de 
executivos pela quinta escola de 
negócios do mundo”.

O empresário Carlos Alberto 
Alencar participou do programa 
“Parceria para o Desenvolvimento 
de Acionistas e Famílias Empre-
sárias – PDA”, em 2017, com os 
filhos Guilherme Alencar (médico 
veterinário) e Larissa Alencar (En-
genheira de Produção).  Sócio-fun-
dador do Hospital São Francisco 
de Assis, em 1974, um dos maio-
res hospitais veterinários de Belo 
Horizonte, e sócio-fundador da 
Center Pão, em 1994, uma rede de 
padarias em Montes Claros, Carlos 
Alberto fez todos os módulos do 
PDA, governança, acordo de só-
cios, etc. 

“Ganhamos consciência de que 

empresa é empresa e família é fa-
mília, que as pessoas têm de ser 
contratadas pela competência e 
não pela família.  Hoje meu filho 
está comigo na gestão do hospital 
e minha filha é diretora financeira 
nas padarias, porém, todos bus-
caram se qualificar para estarem 
nos cargos de gestão. A FDC é re-
ferência neste quesito e este pre-
paro para o processo de sucessão 
foi fundamental para garantir um 
futuro com êxito. Sabemos que 
apenas 4% das empresas familiares 
conseguem chegar à quarta gera-
ção. Por isso a importância deste 
preparo, que nos trouxe muito 
aprendizado e um networking que 
perdura até os dias atuais”. 

Ricardo Pimenta, associado re-
gional da FDC, reforça que o curso 
‘Governança Corporativa em Em-
presas Familiares’, marcado para 
09 e 10 de julho, é um marco para 
empresários de Montes Claros. A 
Fundação Dom Cabral, aclamada 
globalmente e única na América 
Latina entre as dez melhores esco-
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Professor da FDC promove curso sobre a governança em empresas familiares

las de negócios do mundo, traz es-
tratégias inovadoras para aprofun-
dar a governança, profissionalizar 
a gestão e acelerar o crescimento 
sustentável das empresas. “Investir 
neste programa é o primeiro passo 

para construir um legado robusto e 
preparar seu negócio para os desa-
fios futuros”, afirma Pimenta. Mais 
detalhes e inscrições em pimentae-
associados.com.br/governanca ou 
pelo telefone 31 99700-1633. 
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    JANAÚBA

    MONTES CLAROS

Jovem de 19 anos morre em acidente 
de moto 

Incêndio atinge vegetação 
próximo ao laboratório de 
Biologia da Unimontes

Quatro pessoas ficam feridas em acidente entre 
carro, caminhonete e caminhão na MGC-122

Forças Armadas vão permitir alistamento militar 
feminino em 2025

No último Domingo (2), um jo-
vem de apenas 19 anos de idade 
sofreu um acidente fatal na Avenida 
Edilson Brandão Guimarães, no bair-
ro Santo Antônio, em Janaúba-MG. 

Segundo a Polícia Militar, ao aten-
der a ocorrência de um acidente de 
moto, encontrou o jovem João Victor 
Souza Martins desacordado no local, 
ao lado da sua moto. 

A Polícia Militar informou que o 
SAMU foi imediatamente acionado 
para comparecer ao local da ocorrên-
cia, em seguida o jovem foi encami-
nhado para o hospital Regional, em 
Janaúba. No entanto, não resistiu aos 
ferimentos e veio a óbito. 

A perícia da Polícia Civil compare-
ceu no local e as causas do acidente 
estão sendo investigadas. Até o mo-
mento da divulgação dessa matéria, 
não há novidades.

A moto foi entregue para um ami-
go da vítima. 

Nesse domingo (02), o 7º Bata-
lhão de Bombeiros Militar de Mon-
tes Claros foi acionado para atendi-
mento de ocorrência de incêndio 
em vegetação no Bairro Todos os 
Santos, em uma área no interior da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes).

Segundo os militares, no local, 
se depararam com um incêndio que 
se alastrava com chamas bem altas 
em uma área próxima ao labora-
tório de biologia da Universidade. 
Diante da situação, a equipe rea-
lizou o combate direto às chamas, 
onde foram utilizados aproximada-
mente 4 mil litros de água.

O combate às chamas durou 

cerca de 2 horas. Os bombeiros dis-
seram ainda  que houve danos em 
placas solares, bem como foi acio-
nada a Perícia da Polícia Civil com o 
intuito de realizar a investigação das 
causas do incêndio.

NOTA DA UNIMONTES

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), por 
meio da sua Diretoria de Gestão de 
Campi, informa que, na manhã de 
domingo (2 de junho), houve uma 
ocorrência de incêndio na vegeta-
ção do campus-sede da instituição. 
Imediatamente, o 7º Batalhão de 
Bombeiros Militar de Montes Claros 

foi acionado e realizou o combate 
às chamas, impedindo que o fogo 
se alastrasse.

Assim, houve apenas danos em 
placas solares, não ocasionando 
prejuízo a nenhuma construção do 
Campus Universitário, onde, nesta 
segunda-feira(03/06), às aulas e de-
mais atividades funcionam normal-
mente.

A Perícia Civil efetuou perícia no 
local e investiga as causas do incên-
dio.

Na oportunidade, manifestamos 
os nossos agradecimentos ao Corpo 
de Bombeiros pela agilidade e efi-
ciência no atendimento à referida 
ocorrência. ( WebTerra)

Quatro pessoas ficaram feridas 
em um acidente entre um carro, 
uma caminhonete e um caminhão 
na MGC-122, em Porteirinha, nesse 
domingo (2).

Segundo a Polícia Militar, os mo-
toristas do caminhão e da caminho-
nete contaram que seguiam no mes-
mo sentido, quando se depararam 
com o condutor do carro, que vinha 
no sentido contrário, ultrapassando 
vários veículos. Ao perceber que não 
daria tempo de retornar para a sua 
mão, o homem perdeu o controle 

da direção, bateu em um barranco 
e atingiu a caminhonete e o cami-
nhão.

Ainda de acordo com a PM, as tes-
temunhas relataram que o motorista 
do carro estava com sintomas de em-
briaguez e fugiu do local ao perce-
ber a gravidade do acidente. Ele não 
foi encontrado pelos policiais até o 
fechamento da ocorrência.

Com o impacto da batida, quatro 
passageiras da caminhonete, de 17, 
55, 59 e 76 anos, sofreram ferimen-
tos leves e foram socorridas pelo 

Samu. Elas receberam o primeiro 
atendimento no local e foram leva-
das para o hospital de Porteirinha.

No momento do acidente, o tan-
que de combustível do caminhão se 
rompeu e houve vazamento de 500 
litros de óleo diesel sobre a pista. 
Os bombeiros de Janaúba jogaram 
serragem para eliminar os riscos de 
derrapagem e fizeram a limpeza da 
rodovia.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e as causas do acidente se-
rão apuradas.(G1)

As Forças Armadas vão permitir 
o alistamento feminino para carrei-
ra de soldado, a partir de 2025. A 
decisão é única na história das ins-
tituições. A informação foi confir-
mada pelo Ministro da Defesa, José 
Múcio Monteiro.

A decisão do ministro aconte-
ce após a criação de um grupo de 
trabalho em abril definir a neces-
sidade de procedimentos para a 
participação voluntária feminina 
no Serviço Militar. Os responsáveis 
estão elaborando providências para 
o alistamento ocorrer, com a incor-
poração estimada a partir de 2026. 
Os detalhes serão divulgados no 
decorrer dos meses.

Pelos planos da Defesa, deve ser 
permitido às mulheres que comple-
tarem 18 anos em 2025. O mode-
lo é semelhante ao serviço militar 

masculino, porém, elas não terão 
a obrigatoriedade de se apresenta-
rem às Forças.

Atualmente, a maioria das va-
gas para soldado são destinadas ao 
Exército (75 mil), a Aeronáutica (7 
mil) e a Marinha do Brasil (3 mil). 
Do total das vagas, o José Múcio 
Monteiro defende que 25% sejam 
destinadas ao público feminino.

O serviço militar tem duração 
de 12 meses prorrogáveis, até o li-
mite de 96 meses. O jovem ingressa 
como soldado e com o tempo má-
ximo permitido poderá deixar as 
Forças Armadas com o cargo de 3º 
sargento.

No momento, as mulheres já 
são autorizadas a entrar nas Forças 
por outros meios, como escolas 
que preparam oficiais. Mesmo as-
sim,  a participação feminina ainda 

é limitada. Apenas a Marinha libera 
a atuação das mulheres em áreas 
mais combatentes, como a de fuzi-
leiros navais.

Na portaria que criou o grupo, 
a pasta afirmou que a iniciativa de-
monstra o compromisso do Minis-
tério “com a igualdade de gênero 
e o aprimoramento do Serviço Mi-
litar, promovendo oportunidades 
para a participação voluntária das 
mulheres nas Forças Armadas do 
Brasil”.

Hoje, do total de 360 mil mili-
tares, cerca 34 mil são mulheres. 
O ingresso, que começou em 1980 
na Marinha, acontece em carreiras 
específicas, como saúde, logística 
e na manutenção de armas e viatu-
ras. A Força Aérea começou aceitar 
mulheres em 1982, e o Exército em 
1992. (G1)
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Sebrae Minas e APACS realizam 1º Seminário 
da Cachaça em Salinas, no Norte do estado

Empresa Mineira de Comunicação (EMC) vai 
estar no 39º Congresso Mineiro de Municípios

Conab comprará alimentos 
da agricultura familiar 
para formação de cestas

Evento tem objetivo de capacitar produtores e melhorar cada vez a qualidade da bebida, 
reconhecida como uma das melhores do mundo

Instituição que gerencia a Rede Minas e a Rádio Inconfidência será homenageada no evento e 
participará da feira, apresentando o serviço de expansão da cobertura digital de TV

Nesta quarta e quinta-feira (5 e 6 
de junho), Salinas recebe o 1º Semi-
nário da Cachaça. O objetivo é capa-
citar os produtores e melhorar cada 
vez mais a qualidade da bebida, que 
é conhecida como uma das melho-
res do mundo. O evento é fruto de 
uma parceria do Sebrae Minas com 
a Associação dos Produtores Artesa-
nais de Cachaça de Salinas (APACS), 
e os interessados em participar po-
dem se inscrever no site Sympla.

Profissionais especializados no 

assunto vão abordar temas como o 
processo da diminuição do uso do 
componente químico Carbamato de 
Etila, sem afetar a qualidade da ca-
chaça. Também serão apresentadas 
novidades sobre bebidas mistas com 
derivados da cachaça; uso de madei-
ra no processo de envelhecimento 
do aguardente; e produção do caná, 
uma nova bebida com grande po-
tencial de mercado.

Entre os destaques da progra-
mação está a palestrante Amazile 

Biagioni Maio, engenheira química, 
mestre em alimentos e diretora do 
laboratório LABM - referência nacio-
nal para produtores de bebidas e 
alimentos que desejam implantar e 
monitorar o controle de qualidade.

“Salinas é conhecida como a 
capital mundial da cachaça. Logo, 
nada mais oportuno do que trazer 
profissionais gabaritados para capa-
citar produtores. Nosso propósito 
é apoiar melhorias na produção e 
viabilizar o acesso a novos produtos 

derivados da cachaça, além de au-
mentar oportunidades de mercado” 
enfatiza o analista do Sebrae Minas 
Albertino Correia.

Hoje, a APACS conta com 26 as-
sociados, que produzem 50 marcas 
de cachaça, sendo que 25 delas pos-
suem o Selo de Indicação Geográfi-
ca do Instituto Nacional da Proprie-
dade Industrial (INPI). Ao todo, são 
produzidos cerca de dois milhões 
de litros de cachaça por ano.

Serviço:
1º Seminário da Cachaça de Sa-

linas
Data: 5 e 6 de agosto
Horário: 9h às 17h
Local: Buffet Madri - Rua Barão 

Do Rio Branco, nº 163 - Centro
Inscrições: Link Sympla

Programação:

Dia 5 de junho
9h às 11h: Palestra - Bebidas Mis-

tas e Licores: importância, mercado 
e produção

14h às 16h: Carbamato de Etila: 
origens, monitoramento, avanço e 
prevenção

Dia 6 de junho
9h às 11h: Produção do Caná: 

uma nova bebida, uma nova opor-
tunidade

14 às 16h: Madeiras nacionais 
no armazenamento da cachaça de 
alambique

17h: Encerramento

O 39º Congresso Mineiro de 
Municípios acontece nos dias 4 e 5 
de junho, no Expominas, em Belo 
Horizonte. Participam lideranças 
das prefeituras mineiras, além de 
instituições, empresas e prestado-
res de serviços. Todos unidos em 
um só evento, que deve reunir cer-
ca de dez mil pessoas. Nesse en-
contro, marca presença a Empresa 
Mineira de Comunicação (EMC), 
que gerencia a Rede Minas e a Rá-
dio Inconfidência. A EMC, que será 
homenageada com medalha, tam-
bém estará em um fórum e uma 
feira que integram a programação 
do encontro.

O Congresso Mineiro de Muni-
cípios começa nesta terça (4), às 

9h. O presidente da EMC, Gustavo 
Mendicino, estará na abertura ofi-
cial, quando recebe a Medalha do 
Mérito Municipalista Celso Mello 
de Azevedo. A homenagem é um 
reconhecimento dos prefeitos às 
personalidades e entidades que 
contribuíram, com seus traba-
lhos, em favor do municipalismo. 
“A Rede Minas está cada vez mais 
presente no interior do estado. Fi-
zemos isso trazendo as cidades mi-
neiras para a tela da TV e levando a 
emissora para a casa da população 
do estado. Hoje a nossa programa-
ção mostra Minas, de norte a sul. 
Nosso sinal chega a cerca de 600 
municípios”, diz.

As ações de interiorização da 

emissora pública mineira vão es-
tar, em uma grande vitrine, na 37ª 
Feira para o Desenvolvimento dos 
Municípios, que integra a progra-
mação do evento. A Rede Minas 
participa com um estande, onde 
vai mostrar um pouco da progra-
mação que retrata o estado. Tam-
bém, no local, profissionais da 
emissora apresentam, aos gestores 
públicos, o serviço de digitalização 
oferecido pela EMC, por meio dos 
programas Digitaliza Minas e Digi-
taliza Brasil. Essa é uma oportuni-
dade para as cidades que ainda não 
contam com sinal digital garanti-
rem uma cobertura de qualidade 
para a população.

Hoje, a Rede Minas está em qua-

A Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) abriu Chamadas 
Públicas para aquisição de macarrão 
espaguete, arroz beneficiado tipo 
1, carne bovina salgada e dessecada 
(charque), farinha de trigo e erva mate 
para tereré. No total, agricultores e 
agricultoras familiares poderão forne-
cer 296.178 quilos de alimentos. As or-
ganizações de agricultores familiares 
interessadas em participar das Com-
pras Institucionais devem encaminhar 
os documentos solicitados até o dia 
19 deste mês às Superintendências 
Regionais da Conab de Mato Grosso 
do Sul e do Paraná.

O envio da documentação neces-
sária à habilitação pode ser feito por 
meio eletrônico nos endereços pr.ge-
ope@conab.gov.br e pr.secom@
conab.gov.br (Paraná), e ms.secom@
conab.gov.br e ms.geope@conab.
gov.br (Mato Grosso do Sul) ou fisica-
mente, por meio dos Correios, confor-
me editais e avisos publicados no site. 
Dentre a documentação exigida, está a 
proposta de venda, conforme modelo 

pré-determinado, inscrição no Cadas-
tro Nacional de Pessoa Jurídica (CNPJ) 
e cópia da Declaração de Aptidão ao 
Pronaf (DAP) ou Cadastro Nacional da 
Agricultura Familiar Jurídica (CAF). Se-
rão aceitas as propostas recebidas até 
as 12h do dia 19 de junho. A abertura, 
análise e classificação das propostas 
ocorrerá a partir das 14h do dia 19 nas 
Superintendências contempladas.

Os produtos a serem adquiridos 
irão compor as cestas de alimentos 
utilizadas na Ação de Distribuição de 
Alimentos a Grupos Populacionais 
Específicos (ADA), coordenada pelo 
Ministério do Desenvolvimento e As-
sistência Social, Família e Combate à 
Fome (MDS), nos estados paranaense 
e sul-mato-grossense. Os alimentos 
deverão ser entregues até o dia 19 de 
julho, nas Unidades Armazenadoras 
indicadas nos respectivos editais.

O preço de aquisição a ser pago às 
organizações fornecedoras consta nos 
editais das Chamadas, e tem como 
referência o preço médio pesquisado 
em, no mínimo, três mercados vare-

jistas em âmbito local, incluídos todos 
os custos operacionais, taxas e tribu-
tos para entrega nos locais indicados 
nas Chamadas Públicas.

O limite de venda por agricultor 
familiar (DAP pessoa física) é de R$ 
30 mil por ano, por órgão compra-
dor. Já o limite para cooperativas ou 
associações é de R$ 6 milhões por DAP 
Jurídica.

Confira os editais completos e 
quais documentos necessários para 
participar.

Serviço:
Chamada Pública para compra ins-

titucional
Data final para inscrição: 12h do 

dia 19/06
Abertura das propostas: 14h do dia 

19/06
Data limite para entrega dos pro-

dutos: até 19/07
Envio dos documentos: Superin-

tendência da Conab de Mato Grosso 
do Sul e do Paraná

se 70% dos municípios do estado, 
atendendo a 11,1 milhões de pes-
soas. A cobertura será ampliada, 
ainda mais, por meio dos progra-
mas Digitaliza Minas, do governo 
estadual, e Digitaliza Brasil, do 
governo federal. Através dessas 
ações, a EMC disponibiliza, para 
os municípios, tecnologia que ga-
rante a transmissão. “Só este mês 
comemoramos a chegada do sinal 
digital em Lagoa da Prata, Concei-
ção da Barra de Minas, São José 
do Alegre e Senador Modestino 
Gonçalves. Com isso, garantimos 
o acesso à TV pública a uma po-
pulação de mais de 60 mil habi-
tantes”, comemora Mendicino.

Fórum “Comunicação é o foco 
nas eleições municipais” - O 39º 
Congresso Mineiro de Municí-
pios conta com 300 palestras e 
salas temáticas. Na quarta (5), a 

comunicação é tema de fórum. 
São cinco palestras que reúnem 
especialistas que vão falar sobre 
o papel da comunicação para as 
eleições. Antes dos trabalhos, o 
presidente da EMC, Gustavo Men-
dicino, apresenta a Rede Minas, a 
Rádio Inconfidência e a platafor-
ma pública de streaming pública 
EMCplay para uma plateia ante-
nada na mídia. Na oportunidade, 
vai falar sobre o importante papel 
das emissoras para mostrar as po-
tencialidades e soluções adotadas 
por municípios, tornando muitas 
dessas cidades protagonistas em 
setores que vão da cultura e turis-
mo à economia.

As palestras, a feira e outras 
novidades do 39º Congresso Mi-
neiro de Municípios também vão 
estar na tela da TV. A Rede Minas 
vai estar com equipe de jornalis-

tas no local, que vai mostrar o 
evento em reportagens que serão 
exibidas no Jornal Minas. A jorna-
lista Érica Vieira também estará 
no Expominas e promete mostrar 
mais sobre esse importante en-
contro de lideranças municipais 
em uma edição especial do pro-
grama Opinião Minas.

Serviço:
39º Congresso Mineiro de Mu-

nicípios
4 e 5 de junho, das 9h às 21h, 

no Expominas, em Belo Horizon-
te

-Abertura oficial com entrega 
da Medalha do Mérito Municipa-
lista Celso Mello de Azevedo: Ter-
ça (4), às 9h

-Fórum “Comunicação é o 
foco nas eleições municipais”: 
quarta (5), às 13h30 
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Zé Beltino afirma a Zefa Leonel que se casará com Blandina. Zefa Leonel diz que Zé 
Beltino não sabe quem é Blandina, e Quinota intercede em favor do irmão. Ariosto se 
aproxima de Zefa Leonel, e descobre que Seu Tico Leonel saiu de casa. Com a ajuda 
de Marcelo, Deodora consegue enganar Seu Tico Leonel. Artur convida Guilherme Tell 
para ser seu padrinho de casamento, e o poeta questiona o amigo sobre Marcelo. Seu 
Tico Leonel pede perdão a Zefa Leonel.

Vênus e Lupita se ferem e são levadas para o hospital. Guto decide ir até a galeria. 
Maya pensa em voltar para o Brasil. Tom avisa a Ramón que continuará investigando 
Paulina. Plutão ajuda Nicole no bar. Netuno/Léo se desespera ao ver Vênus sendo le-
vada para o hospital. Leda se assusta com o comportamento de Arnaldo e foge. Enéas 
percebe o encantamento de Nicole com Plutão. Hans pede notícias de Vênus. Chantal 
informa Tom sobre o acidente de Vênus. 

RESUMO DE Novelas
Inácia comenta com José Inocêncio que Teca sente saudade de seus amigos. Lu 

tenta convencer Bento de que a proposta de João Pedro de comprar suas terras pode 
ajudá-lo a quitar as dívidas. Ritinha reclama para Inácia do jeito distante de Damião. 
Damião intimida todos que tentam se aproximar de Eliana e garante que se ela qui-
ser ele larga tudo para ir para o Rio com ela. Dona Patroa aconselha Eliana a deixar 
o vilarejo. Augusto recusa o pedido de empréstimo de Bento. 

Na residência dos Monteiro, Leandro avisa Bernardo e Vera que foram desviados mi-
lhões de reais da Monter Holding e que agora só falta rastrear os responsáveis. Glaucia 
aparece na casa da família e alerta que Vitor roubou muito dinheiro dela e da empresa. 
Ela pede dinheiro para o pai e ao irmão, que negam. Na frente de Telma, Daniel fala dor-
mindo que ama Mariana. Telma termina o relacionamento com Daniel. Clara confronta 
Fausto sobre ele ser supostamente o admirador secreto dela e enviar cartas românticas.

O que aconteceu com Luan Santana? 
Descubra qual é o diagnóstico do cantor 
após assessoria negar mal súbito

Campeão do ‘BBB 24’, Davi Brito atribui 
perda de seguidores ao racismo: ‘Não 
conseguem ver pobre e preto crescendo na 
vida’

Desde que saiu do ‘BBB 24’ como 
campeão da edição, Davi Brito viu seu 
número de seguidores diminuindo. O 
ex-motorista de aplicativo atribuiu ao 
racismo a quantidade de unfollows que 
vem sofrendo

Campeão do ‘BBB 24’, Davi Brito 
atribui perda de seguidores ao racis-
mo: ‘Não conseguem ver pobre e preto 
crescendo na vida’

Desde que saiu do ‘BBB 24’ como 
campeão da edição, Davi Brito viu seu 
número de seguidores diminuindo

Faculdade de medicina é adiada 
por Davi para 2025

Davi Brito causou polêmica nas 
redes sociais sob acusações de estar se 
promovendo em cima das vítimas

Davi Brito esteve acompanhado de 
famosos como César Black. Também 
estiveram/estão no RS os ex-BBB Pedro 
Scooby, Thelma e Amanda Meirelles

Desde que saiu do “BBB 24” e ga-
nhou o prêmio máximo da atração, 
Davi Brito se viu sendo alvo de muitas 

críticas por suas ações, principalmente 
quando assunto foi sua vida amorosa. 
Em recente entrevista ao jornal “Extra”, 
o baiano atribuiu esses ataques e per-
das de seguidores nas redes sociais ao 
racismo.

“Tem um pouco de racismo aí. 
Muitas pessoas não conseguem ver 
um pobre, preto, da periferia, crescen-
do na vida. Por isso, tento lidar com a 
explosão da internet com cautela. Já 
fiquei um pouco abalado pela perda de 
seguidores, penso na minha imagem, 
mas agora estou lidando com tran-
quilidade. As pessoas que gostam de 
mim, ficarão por lá. E quem não gosta, 
vai parar de seguir mesmo. Quem não 
quiser continuar, tudo bem. Estou em 
paz”, disse.

Faculdade de medicina é adiada 
por Davi para 2025

Outro assunto abordado de novo 
por Davi é sua faculdade de medicina. 
“O ex-BBB reforçou que vai ingressar 
em 2025. “Eu ainda preciso conhecer 

a faculdade, fazer o vestibular... Mesmo 
com a bolsa, tem todo um processo 
que eu preciso passar, como todo 
mundo. Isso vai ficar para o ano que 
vem. Quero aproveitar, primeiro, o que 
o “Big Brother” está me proporcionan-
do”, comentou.

Davi relembra ida ao Rio Grande do 
Sul: ‘Salvei vidas’

A ida ao Rio Grande do Sul também 
gerou criticas a Davi. O ex-motorista de 
aplicativo foi acusado de querer fazer 
“turismo de tragédia”. Além disso, foi 
bastante cobrado para prestar contas 
de tudo que gastou.

“Eu me emocionei muito lá. As 
pessoas estavam me criticando, mas 
eu estava dando apoio, vi de perto as 
pessoas me pedindo ajuda, salvei vidas. 
É claro que tenho que prestar contas. 
Não só para as pessoas, mas também 
para a Receita Federal. Mas peguei as 
críticas construtivas e as transformo 
em algo positivo para o meu dia a dia”, 
completou.

Após o cantor passar mal no último 
sábado (01) e cancelar um show, equi-
pe nega rumores e Luan já retoma sua 
turnê pelo Brasil.

Assessoria de imprensa de Luan 
Santana afirmou que cantor teve uma 
forte virose

Equipe revelou que cantor passou 
mal antes de subir aos palcos em Divi-
nópolis - MG

Após passar mal, Luan foi levado 
para o hospital Albert Einstein, em São 
Paulo

Luan Santana já irá retomar a agen-
da de shows da sua turnê

O cantor já havia se sentido mal na 
última semana após uma forte virose

Luan Santana causou preocupação 
entre seus fãs ao cancelar seu show em 
Divinópolis, Minas Gerais, no último 
sábado (1/6). A assessoria de imprensa 
do cantor informou ao portal Léo Dias 

que Luan estava com uma virose, que o 
obrigou a adiar a apresentação.

Com a situação de saúde sob con-
trole, a equipe do cantor já planeja 
seu retorno aos palcos. Luan Santana 
deverá retomar suas apresentações na 
próxima quinta-feira (6/6), em Catan-
duva, São Paulo. Na sexta-feira (7/6), 
ele se apresentará no rodeio de Pedro 
Leopoldo, em Minas Gerais. No sábado 
(8/6), Luan seguirá para Americana, no 
interior de São Paulo, onde tem mais 
um show agendado.

Cantor foi levado de helicóptero e 
preocupou fãs

O episódio que levou ao cancela-
mento do show ocorreu pouco antes 
de Luan subir ao palco em Divinópolis. 
O cantor sentiu um mal-estar repentino 
e foi imediatamente levado de helicóp-
tero para o hospital Albert Einstein, em 
São Paulo. Após a realização de exames, 

ele foi liberado para voltar para casa, 
onde passou o resto do fim de semana 
em repouso.

De acordo com a assessoria de 
Luan, o sertanejo já vinha se sentindo 
mal desde a semana passada por conta 
de uma forte virose. Ele foi ao hospital 
Einstein de Alphaville, em São Paulo, 
no último dia 28, onde foi recomenda-
do um repouso de quatro dias, que não 
foi cumprido corretamente e o sertane-
jo - atualmente em novo relacionamen-
to com Jade Magalhães - passou mal 
novamente.

Fãs comemoraram a recuperação 
do cantor e a retomada da agenda de 
shows. Luan Santana está atualmente 
em turnê pelo país com a “Luan City”, 
que conta com os grandes sucessos do 
cantor e participações especiais, como 
Luísa Sonza, Jorge e Mateus e Leo San-
tana .



Montes Claros, sábado e domingo, 1° e 2.6.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpOrte

North Esporte Clube Celebra Vitória Contra 
URT de Patos de Minas em Partida Eletrizante

É hora da decisão! Definidos os finalistas da 
Copa Montes Claros de Futebol

Atlético tem adversário definido nas oitavas da 
Libertadores; saiba qual será

No último sábado, às 15h, os 
espectadores da Arena Credinor 
testemunharam uma batalha in-
tensa entre o North Esporte Clube 
e a URT de Patos de Minas. Em um 
confronto marcado por emoções e 
rivalidade, o North emergiu como 
vencedor, conquistando uma vitó-
ria crucial em casa.

O primeiro tempo foi domina-
do pelo North, que atacou com 
determinação desde o início. Aos 
27 minutos, o time conseguiu uma 
penalidade, convertida com maes-
tria por Daniel Costa, consolidan-
do a liderança no placar.

O segundo tempo trouxe no-
vos desafios, com desentendimen-
tos entre os treinadores e a arbi-
tragem, resultando na expulsão de 
ambos. Sem seu treinador titular, 
Paulinho Guará, o North mostrou 

resiliência ao ser liderado pelo 
auxiliar técnico André Alexandre. 
Aos 29 minutos, Michael Paulis-
ta marcou o segundo gol para o 
North, aumentando a vantagem e 
solidificando a vitória.

Após a partida, o técnico Pau-
linho Guará refletiu sobre os mo-
mentos controversos e o clima 
acalorado, destacando a natureza 
competitiva do confronto entre 
dois grandes times. No entanto, 
ele enfatizou a importância de 
garantir os três pontos em casa 
e elogiou a determinação de sua 
equipe.

Com essa vitória, o North Es-
porte Clube reforça sua posição 
na tabela e continua a buscar su-
cesso no campeonato, demons-
trando sua força e comprometi-
mento com seus torcedores.

Em jogos disputados nesse fim 
de semana, a Copa Montes Claros 
de Futebol movimentou os cam-
pos da cidade e definiu os finalis-
tas em cada naipe. Águias Minas e 
Meninas de Honra farão a final do 
Feminino, enquanto Almécegas e 
Costela fazem a decisão no Mas-
culino.

Nesse domingo, foi dia de par-
tidas acirradas. Águias Minas ven-
ceu o Futsalto por 2 a 1. O duelo 
foi decidido nas penalidades. Me-
lhor para o Águias que fez 3 a 2 e 
avançou de fase. No outro embate, 
o Vila Real ganhou das Meninas de 
Honra por 1 a 0. Mais penais, e 
vitória das Meninas de Honra, no 
Campo do Delfino Magalhães.

No jogo de ida, as Meninas de 
Honra haviam vencido, por 2 a 1, 
o Vila Real. No outro embate, Fut-
salto havia derrotado o Águias Mi-
nas pelo placar apertado de 1 a 0.

No masculino, o Impossível do 
Renascença (Região do Village) 
deu adeus a competição. Perdeu 
sob os seus domínios por 1 a 0, 
para o Costela (Região dos Santos 
Reis) no primeiro confronto e vol-
tou a ser superado, nesse domin-
go (2), por 2 a 1.

O Almécegas fez o dever de casa 
e venceu o Amigos do Gordo por 1 
a 0 na ida, segurando o empate em 
0 a 0 no segundo jogo, garantindo 
o passaporte à final. A finalíssima, 
no entanto, acontece no próximo 
domingo (9), no Estádio João Re-
bello (Campo do Ateneu).

O torneio, realizado pela As-
sociação Educacional, Esportiva e 
Social do Brasil (AEESB), via emen-
da parlamentar cedida pela depu-
tada estadual, Leninha (PT), tem 
o apoio da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG). ( WebTerra)

O Atlético já sabe qual clube 
terá como adversário nas oitavas 
de final da Copa Libertadores. Na 
tarde desta segunda-feira (3/6), 
em Luque, no Paraguai, o sorteio 
realizado pela Conmebol definiu o 
San Lorenzo (Argentina) como ad-
versário do Galo na próxima fase 
do torneio continental.

Como terminou a fase de gru-
pos na liderança do Grupo G, 
com 15 pontos, o Atlético ostenta 
vantagem de decidir o mata-mata 
na Arena MRV, em Belo Horizon-
te. O jogo de ida será disputado 
no Estádio El Nuevo Gasómetro, 
em Buenos Aires. O San Lorenzo 
se classificou às oitavas da Liber-
tadores na condição de segundo 
colocado do Grupo F, liderado 
pelo Palmeiras. A campanha do 
“Ciclón” teve duas vitórias, dois 
empates e duas derrotas, com seis 
gols marcados e seis sofridos. A 
chave também contava com Inde-
pendiente del Valle (Equador) e 
Liverpool (Uruguai).

A Conmebol separou datas nas 

semanas de 14 e 21 de agosto para 
a disputa das oitavas de final da 
Copa Libertadores. Os dias e horá-
rios exatos de cada confronto de-
vem ser divulgados pela entidade 
sul-americana nos próximos dias. 
É possível afirmar, de toda forma, 
que o Atlético jogará o duelo deci-
sivo do mata-mata na Arena MRV 
na semana de 21 de agosto. O 
segundo confronto da chave, em 
Belo Horizonte, pode ocorrer nos 
dias 20, 21 ou 22 do oitavo mês 
do ano.

O Atlético já conhece tam-
bém a chave da qual faz parte na 
Libertadores. Atual campeão do 
torneio continental, o Fluminense 
pode ser adversário alvinegro já 
nas quartas de final. Em eventual 
semifinal, o Galo pode enfrentar, 
por exemplo, o River Plate (Ar-
gentina). Grandes concorrentes 
nacionais, Palmeiras e Flamengo 
ficaram do outro lado da chave e 
só podem ser oponentes do clube 
mineiro em eventual final. Veja a 
seguir.

Com a segunda melhor campa-
nha da fase de grupos, o Atlético 
terá a vantagem de decidir todos 
os eventuais mata-matas até a se-
mifinal na condição de mandante 
– a não ser que encontre o River 
Plate na semi. O clube argentino 
foi o dono da melhor pontuação 
nas chaves da Libertadores (16 
pontos). A final da competição 
será disputada em Buenos Aires, 
na Argentina. A data reservada 
pela Conmebol para o jogo único 
é 30 de novembro.

Campeão em 2013, o Atlético 
tem em 2024 mais uma oportuni-
dade de brigar pelo bicampeonato 
da Copa Libertadores. No único 
título conquistado pelo clube mi-
neiro, o ex-meia Ronaldinho Gaú-
cho, astro do futebol mundial, foi 
líder e referência técnica da equi-
pe. Nos últimos anos, o Galo teve 
o Palmeiras como verdadeiro al-
goz. O Verdão eliminou o Atlético 
nas edições de 2021 (semifinal), 
2022 (quartas de final) e 2023 (oi-
tavas de final). (No Ataque)
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DESDE A SEMANA PASSADA as atenções estão voltadas 
para a famosa Exposição Agropecuária de Janaúba/EXPO-
JANAÚBA. Realmente essa feira tem surpreendido a todos 
pela perfeita organização, modernismo e shows do mais 
alto nível diariamente, Palco especial ao lado do monu-
mental CAMAROTE que é realmente fora de série sempre 
com bandas e shows de duplas famosas como na noite da 
última Sexta, que o público vibrou com SÉRGIO E RODRI-
GO. De ano para ano o forte SINDICATO RURAL DE JANAÚ-
BA investe mais ampliando o local com o que há de mais 
moderno como as “Baías e Gaias”, locais de leilões e este 
ano inauguraram dentro do Parque um excelente restau-
rante. Como sabem são os próprios diretores do Sindicato 
que constroem tudo e realizam a grandiosa festa, que não 
é terceirizada e por isso mesmo faturam muitos $$$ e in-
vestem em pontos comerciais, hotéis etc. Aplaudis e mais 
aplausos para estes dois grandes homens que estão trans-
formando Janaúba numa das melhores e mais belas cidades 
das baias: O Prefeito Zé Aparecido e o Presidente do sindi-
cato Rural Bionicão Antunes.

FOTOGRAFANDO UM GRUPO de belas mulheres. Aliás 
fiquei impressionado como tinha tanta beleza e elegância.

A BELÍSSIMA MÉDICA DERMATOLOGISTA Priscila Ma-
tos, montou um espaço luxuoso no Camarote das exposi-
ções de Janaúba, mostrando todo potencial da sua moderna 
clínica num espaço glamouroso. É claro que fui lá cumpri-
mentá-la com sua mãe Jacqueline Parrela

RICHARD E JACQUELINE PARRELA dois irmão do cora-
ção que Deus colocou em meu caminho, nos recebeu com a  
com a fidalguia de sempre. Fiquei feliz pois outros irmãos 
do coração, que são Leo e Maitê Mendes Colares me fize-
ram uma surpresa aparecendo lá na sexta feira, cativando 
a todos. 

GOSTEI DE REENCONTRAR meu sobrinho Matheus Pau-
lino com sua linda namorada Monique Souza.

O PRESIDENTE DO SINDICATO Rural Bionicão Antunes 
que é um dos maiores criadores da raça Nelore puro com 
seu filho João Marcelo que está seguindo os passos do pai, e 
é o maior agricultor do norte Minas. Aliás Bionicão deverá 
confirmar oficialmente em Agosto na Convenção sua can-
didatura como Vice Prefeito de ZÉ Aparecido.

COM MEU CELULAR tirei estas duas fotos, atrapalhadas pelos jogos de luz. Mas pode ver a multidão que o Parque su-
portou no último final de semana. 

CAMAROTE ÚNICO
O SINDICATO RURAL DE JANAÚBA foi feliz em ter criado 

anos atrás o já famoso CAMAROTE que este ano foi ampliado 
e com uma infraestrutura moderna inclusive nos banheiros. 
Virou mesmo um salão de festa com decoração em LED, gente 
bonita e animada por todas as partes e com excelente visibi-
lidade para o palco do show principal. Um luxo com muito 
conforto.

IMPOSTO DE IMPORTAÇÃO
A CÂMARA DOS DEPUTADOS aprovou na terça-feira, 28, a 

criação do programa Movere um trecho que prevê o fim da 
isenção do imposto de importação para compras em sites in-
ternacionais de até US$ 50, como Shein e AliExpress. A maté-
ria define que a alíquota para essa faixa de compras será de 
20%. O texto segue para o Senado.

BARES E RESTAURANTES
OUTRO DESTAQUE QUE NOTEI em Janaúba, foi que o Par-

que é cercado por barzinhos e restaurantes dos mais moder-
nos, cada um com seu cardápio diferenciado. Deu até sauda-
des da época do ESPAÇO GLAMOUROSO do BARZINHO DO 
THEO, que até hoje é lembrado por todos. Realmente acabou 
os locais onde os amigos se encontravam e prevaleceu na épo-
ca a ganância dos  $$$$ 

PERIGO POTENCIAL
O INMET EMITIU NA ÚLTIMA TERÇA-FEIRA, um alerta so-

bre a possibilidade de neve em partes do Rio Grande do Sul 
e de Santa Catarina, que já enfrentam graves consequências 
pelas chuvas. Se o fenômeno ocorrer, a espessura da neve não 
deve superar os 5 cm. O Inmet também explica que região Ser-
rana e o Nordeste Rio-grandense devem ser as áreas afetadas. 
O alerta foi classificado como de “Perigo Potencial”.

SÓ LULA ACREDITA
VENEZUELA RETIRA CONVITE à União Europeia para ob-

servar eleições presidenciais: a dois meses das eleições pre-
sidenciais, a autoridade eleitoral da Venezuela anunciou, na 
terça-feira, 28, que está retirando o seu convite à UE para ob-
servar o pleito, depois que o bloco ratificou sanções contra 
funcionários do governo de Nicolás Maduro. Só mesmo Lula 
acredita no ditador Maduro.

A POLÍTICA EM RITMO FRENÉTICO em Janaú-
ba depois que o pecuarista Bionicão Antunes aceitou ser o vice 
de Zé Aparecido. Uma dupla realmente como já disse imbatível.

POR OUTRO LADO, A EX DEPUTADA e mu-
lher de grande prestígio que é ELBE BRANDÃO também já esco-
lherá um grande nome forte para ser seu vice como candidato à 
prefeitura de Nova Porteirinha.

AQUI EM MOC PELO VISTO SÓ SABERE-
MOS mesmos quais serão oficialmente os candidatos em agos-
to. Vários secretários municipais deixaram os cargos nos últimos 
dias.

O MAIS COMENTADO É QUE o ex-prefeito Ruy 
Muniz que quando jovem fundou o PT aqui em MOC poderá fa-
zer parceria com o petista e deputado Paulo Guedes. Nunca du-
videm da ânsia do PODER em eleições pois muitos traem até os 
partidos e seus eleitores. Se bem que hoje a maioria está votando 
no candidato e não no partido

OUTRA PERGUNTA NO AR: será que o Ex Presiden-
te Bolsonaro vai deixar de apoiar o candidato de Humberto Souto 
que o apoiou nas eleições presidências. Vamos aguardar.

E O PREFEITO HUMBERTO SOUTO foi feste-
jadíssimo ontem pelos seus 90 anos de idade com uma vitalidade 
impressionante. Humberto é um verdadeiro touro.

E OS VEREADORES, HEIN? Como sempre alguns 
que não mostraram o que foram fazer já estão aí aparecendo e 
querendo serem reeleitos. Fiquem de olho.

VAP E VIP


